
Ottantaduesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
16/02/2024
In data 16.02.2024 si è tenuto l’ottantaduesimo incontro del tavolo tecnico sulle
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Stato dell’arte su come PayER si può dotare di un modulo per interfacciarsi

con SEND: Implementare l’integrazione PayER-SEND non è semplice poiché
la figura dell’intermediario o comunque un'azione tecnica intermedia è in
analisi rispetto a chi sta facendo la piattaforma PagoPA. Ci sono una serie
di incontri con le Regioni, ci sono già stati incontri con Veneto e Toscana e
con RER sono in corso. Dipende da quando PagoPa rilascerà le specifiche
agli intermediari tecnologici.

2. Aggiornamenti o tempistiche lato MINT sulla 1.4.4, in particolare cosa
manca per riuscire ad asseverare: In merito a questa iniziativa, il problema
è riconducibile a IPZS, che ha dichiarato che servono un paio di settimane
di lavoro per terminare alcune azioni. Come Lepida abbiamo completato le
attività che ci competono. Entro fine febbraio, inizio marzo le attività
dovrebbero concludersi.

3. Come trattare gli affidamenti in house: La questione dirimente pare il fatto
che il nuovo codice degli appalti parla dell'obbligatorietà di utilizzare la
piattaforma del contratto di appalto e l’affidamento in-house non è un
contratto di appalto, pertanto non deve passare dalla piattaforma. Non
essendo un contratto di appalto non ha necessità di CIG, ma alcuni Enti
indipendentemente da ciò, chiedono comunque un CIG e questo complica
l’azione e su questo non abbiamo una risposta. Lepida consiglia di non
prendere CIG e non considerare l’affidamento in-house come contratto di
appalto. Lepida non è sul MEPA per questo motivo, appunto perché non fa
contratti d’appalto, se necessario si può far redigere un parere.
Procediamo comunque con ulteriori approfondimenti.

4. Avanzamento OIDC, ulteriori 2 enti si sono aggiunti all’on boarding:
a. Comune di Riolo Terme
b. Provincia di parma

https://www.lepida.net/pnrr


5. Incontri di kick off COMTem dalle 9:30 alle 13:30 e due di queste per
disponibilità delle sale presso RER si sovrappongono agli incontri del tavolo
PNRR nelle seguenti date:

a. COMTem Cybersecurity e Cloud - venerdì 15 marzo
b. COMTem DATI - venerdì 5 aprile

Lepida propone di mantenere comunque il tavolo tecnico ed
eventualmente realizzarlo in presenza con chi è in sala, oltre che in remoto
al solito.

6. Interviene Fiorentini del DTD:
a. IPZS sta lavorando per far sì che le integrazioni appaiano

correttamente nei registri per poi dare il via alle asseverazioni, lato
piattaforma il DTD vede quando questa informazione viene
aggiornata pertanto presidieranno loro questa informazione.

b. per quanto riguarda l’integrazione OIDC richiedono un elenco
aggiornato degli enti che hanno effettuato l’on-boarding.

7. Interviene Tartari di RER:
a. sono in fase di avvio delle Comunità Tematiche e le date sono

vincolate alla disponibilità delle sale, concorda nel lasciare invariato
l’incontro del Tavolo Tecnico PNRR

b. ricorda che l’adesione va mandata entro il 23.02.2024, il link per la
procedura è il seguente:
https://digitale.regione.emilia-romagna.it/notizie/archivio/2024/feb
braio/23-febbraio-2024-prima-importante-scadenza-per-iscriversi
-alle-nuove-comtem-della-regione-emilia-romagna

8. Interviene Artioli di ANCI:
a. invita tutti i colleghi ad essere presenti alle Comunità Tematiche che

ritiene come strumento fondamentale per il buon andamento delle
attività all’interno della CNER. Chiede a Tartari se è possibile
accelerare la creazione del gruppo di lavoro per la valorizzazione
delle Comunità Tematiche;

b. sulla tematica asseverazione della misura 1.4.1, è emerso che questo
progetto può essere considerato una buona pratica da diffondere
anche fuori dai confini della Regione Emilia-Romagna. Dato che
ANCI e DTD stanno predisponendo due eventi informativi, uno sul
Cloud e uno sulla misura 1.4.1 potrebbe essere utile la partecipazione



attiva al secondo incontro con la finalità di consolidare i processi ed
i contenuti dell’asseverazione.

9. Fiorentini del DTD risponde che sicuramente è una buona pratica e come
DTD l’avrebbero attenzionata presso altre sedi in attività di comunicazione
e raccolta di buoni processi, pertanto scalerà sui colleghi con relazioni
istituzionali per capire se questo può essere un punto per mostrare alcuni
elementi, precisa che il progetto è molto virtuoso e va oltre i livelli di
asseverazione proposti all’interno delle linee guida pertanto potrebbero
essere identificati una parte degli elementi e non nella sua totalità.

10. Mazzini interviene poiché ritiene che sia stato rilevante per le azioni
intraprese insieme ed è stato un evento di natura eccezionale vista la
buona riuscita.

11. Cantelli del Comune di Parma richiede un approfondimento ulteriore in
merito al punto 3 per costituire un gruppo di lavoro apposito, Lepida si
presenterà già con un primo documento da analizzare. Il Comune di
Parma e di Bologna sicuramente parteciperanno. L’incontro verrà fissato
la prossima settimana e gli esiti saranno riportati nel tavolo tecnico del
venerdì.

12. Su segnalazione di Urbini del Comune di Cesena, Lepida si impegna a fare
incontri con focus sulle ricadute sul territorio in ambito di misura 1.4.1
relativamente al Fascicolo del Cittadino aperto a tutti ed in particolare
per quei Comuni che non hanno aderito al progetto.

13. Stato Offerte Lepida:
a. Misura 1.4.1: 100 offerte inviate, 74 offerte accettate e 13 non

accetteranno
b. Misura 1.4.4 OpenID Connect: 115 offerte inviate e 82 accettate
c. Misura 1.2 IaaS: 39 offerte inviate e 27 accettate
d. SaaS Datagraph modello 1: 37 offerte inviate e 30 offerte accettate
e. SaaS Maggioli modello 1: 14 offerte inviate, 11 offerte accettate e circa

10 formalizzazioni in corso
f. SaaS Maggioli modello 2: circa 10 formalizzazioni in corso
g. SaaS Ambito modello 1: 10 formalizzazione in corso
h. Saas PalItalsoft modello 1: 1 offerta inviata
i. Saas Datamanagement Italia modello 2: 1 offerta inviata, 1 proposta

inviata e circa 10 nuove richieste in corso di definizione
j. SaaS Lepida: 6 offerte inviate e 3 offerte accettate



k. Misura 1.4.3 Genio: 14 offerte inviate e 3 offerte accettate
l. Misura 1.5 Cybersecurity: 1 Offerta Inviata


